



## Protokoll für die Sitzung am 14.06.2016

### Formalia

#### I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18:37 Uhr
- beschlussfähig mit 15 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	X		
Andre Berger		X	
Anna Domanja		X	
Benjamin Gutzmann	X		
Eklavyya Popat			X
Fabian Rostan	X		
Fiona Heiser	X		
Jonas Jäckel	X		
Jonas Schmidt	X		
Lisa Bauer	X		
Luisa Kauert	X		
Maike Wehmeier	X		
Norman Lampe	X		
Paulina Petrat	X		
Pia Ebeling	X		
Robert Schlick			X
Stefanie Kohl	X		
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann		X	
Tom Franitza	X		

- Gäste: Simeon Wenkel-Grünberg, Nele Wotha

#### II. Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt

#### III. Genehmigung alter Protokolle: Protokoll vom 07.06.2016 genehmigt. Genehmigung der Protokolle vom 10.05.2016 und 31.05.2016 vertagt.



**IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):** gegeben

**V. Sitzungsleitung:** Thilo Buchien, **ProtokollantIn:** Paulina Petrat

**VI. Tagesordnungspunkte**

**1. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**

**a. Studienkommission (Tom, Lisa, Stephan, Stephan, Fiona)**

- Nächste Sitzung: 04.07. 14 Uhr

**b. Fachausschuss (Stefanie, Fiona)**

Hat am 13.06. um 14.30 Uhr getagt, Jonas Jäckel war für uns dort.

Der Imagefilm über die Fachrichtung wird momentan gedreht (auf Gelände des Institutes für Abfall- und Kreislaufwirtschaft und Einrichtung der Hydrologie im Tharandter Wald). Die Kläranlage Kaditz wird offenbar nicht aufgenommen.

Aktuell liegt die Zulassungsvoraussetzung für Erasmus im Master HSE bei Sprachniveau B1, obwohl als Sprachniveau von normalen Vollzeitstudenten mindestens C1 gefordert wird. Eine Klärung in den Gremien zu dieser Regelung muss demnächst erfolgen.

Der Webrelaunch (neue Homepage) der Fakultät Umweltwissenschaften verzögert sich noch um ein bis zwei Wochen, da die Fachrichtung Geowissenschaften noch länger braucht.

Zur Umstrukturierung der Fachrichtung: Hauptziel ist es, Hierarchieebenen zu reduzieren und klarere Strukturen sowie größere Flexibilität zu schaffen (auch im internationalen Vergleich). Möglichkeiten dafür wären: Institute zusammenfassen und reduzieren, die gesamte FR zu einem Institut zusammenzufassen oder alle Institute komplett aufzulösen. Letztere Möglichkeit wurde in der FR Chemie/ Lebensmittelchemie vollzogen, dabei gibt es nur noch sogenannte Lehreinheiten (statt der Institute). Dabei wäre auch darauf zu achten, dass durch andere Strukturen in den anderen FR der Fakultät ein Ungleichgewicht entstände. Prof. Krebs schlug vor, an einem Termin (4.7. um 9 Uhr) gemeinsam Vor- und Nachteile dieser Umstrukturierung zu diskutieren, da sich der Aufwand auch lohnen müsse (und die Bereichsbildung noch nicht abgeschlossen ist). Prof. Bernhofer merkte noch an, dass die Lehre nach den bisherigen Strukturen organisiert sei, was bei dem ganzen Prozess zu bedenken wäre.

Die Tenure Track Professur ermöglicht die Förderung eines neuen Professors, der etwa ab 2026 antreten wird. Die Professur von Krebs könnte sich dafür bewerben und man müsse Argumente dafür sammeln.

Das Problem mit dem eigenen Bilderpool (in dem man die Rechte an den Bildern besitzt oder es keine gibt) steht noch offen. Es kennt sich auch keiner sehr genau mit der Thematik aus.

Uni-Tag wurde gut angenommen, der Stand des FSR im HSZ soll bleiben und durch den Stand der Hydrobiologen in Zukunft ergänzt werden. Genug Raum dafür ist vorhanden.

Die LANAWI wurde auch sehr gut angenommen. Prof. Krebs lobte den Einsatz der Mitarbeiter und FSR-Mitglieder. Das Banner vor unserem Gebäude sollte nicht nur die FR Chemie bewerben und das Licht in Gängen, im Foyer und im Hof muss dauerhaft brennen.



Auf der IFAT (Wasser-Abwasser-Abfall-Fachmesse in München) war Herr Lerch mit seiner Professur vor Ort vertreten, nächstes Mal soll die gesamte FR dort vertreten sein und sich medial besser präsentieren.

Der nächste Fachausschuss tagt am 11.07.2016.

### **c. Studentenrat (André)**

Es war niemand von uns bei der letzten Stura-Sitzung.

### **d. Prüfungsausschuss (Thilo, Tim, Paulina)**

Hat nicht getagt.

### **e. Fakultätsrat (Stefanie)**

Hat nicht getagt.

## **2. Grillen**

Stephan fragt nach, ob es stimmt, dass wir vom fsr nach dem Wasserseminar grillen, da er dies von einigen Leuten gehört hat. Dieses Gerücht wird nicht bestätigt, das Grillen wird von den Seminarveranstaltern durchgeführt. Jonas J. und Simion werden lediglich die Getränkereste von der LaNaWi verkaufen.

## **3. Stura-Vertretung – Andre, Fiona**

André kann bis zum Semesterende nicht mehr zu den Stura-Sitzungen gehen und braucht eine Vertretung. Generelles Interesse nicht immer, aber manchmal zu den Sitzungen zu gehen, haben: Alina, Fiona und Nele. Für die nächste Sitzung (23.06.) wird Alina vorgeschlagen.

Antrag: Der fsr Hydrowissenschaften möge beschließen, Alina Peesel in den Stura zu entsenden. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

## **4. Stuko-Pläne – Nele**

Nele merkt an, dass das Besprochene von dem StuKo-Treffen (03.06.2016) nicht verloren gehen sollte. Der Vorschlag ist, dieses auf der Sommerklausurtagung aufzunehmen und die gesammelten Punkte in ein sinnvolles Format zu bringen, um sie bei der Stuko schlussendlich auch wirklich verwenden zu können. Stichpunkte sind dafür nicht ausreichend. Außerdem sollte man mit allen Kommissionen einzeln über die entsprechenden Punkte sprechen und diese anschließend weiter ausarbeiten. Tom schlägt zudem eine grafische Aufarbeitung vor.

## **5. Rückblick Wasserball – Thilo**

Allgemein waren alle zufrieden mit dem Ball. Es waren etwa 200 Gäste (wie auch vorher geplant) da. Sowohl Organisationsteam als auch Gäste waren mit der Location und auch mit dem DJ sehr



zufrieden. Bezüglich der Qualität des Essens gibt es sehr unterschiedliche Meinungen, wobei sich alle einig sind, dass von dem warmen Essen zu wenig da war. Der Finanzbericht ist fast fertig, das einzige was noch fehlt, ist die Gemarechnung. Bisher sieht es nach einem Minusbetrag von 60€ aus.

Es gab noch eine Diskussion darüber, ob es sinnvoll wäre, den Vorverkauf bereits eine Woche früher zu starten, damit er 2 anstatt wie dieses Jahr nur 1 Woche laufen kann. Thilo ist der Meinung, dass das nicht nötig und sinnvoll wäre. Im Endeffekt liegt es im Ermessen der nächsten Organisatoren wie sie es handhaben möchten.

## **6. Rückblick LaNaWi – Benjamin, Jonas J.**

Es gab sowohl positive als auch negative Aspekte. Positiv: Das Grillangebot wurde auf Würste, Steaks und Grillkäse reduziert, worüber sich nicht beschwert wurde. Außerdem war das Essen kurz vor Ende aufgebraucht, sodass wohl vorher ziemlich gut kalkuliert und eingekauft wurde. Die Getränkereste werden von Jonas J. auf dem Wasserseminar verkauft.

Negativ: Maïke hat angemerkt, dass sehr wenige Leute von uns gekommen sind, um die Schichten abzulösen und auch das Wasserkreislaufmodell war nicht rechtzeitig aufgebaut. Vor der LaNaWi wurde eingeschätzt, dass die eingetragenen Leute auf der Helferliste reichen. Dies war dann doch nicht der Fall, die eingetragenen Personen mussten sehr viel und lange helfen, da keine Ablöse kam. Für das nächste Mal sollte man das bedenken, damit Leute wirklich wie geplant abgelöst werden. Vor allem, da man als Helfer das Programm der LaNaWi verpasst.

Um alles zu vereinfachen, wird vorgeschlagen, auf das Grillen zu verzichten und nur Getränke zu verkaufen. Das soll nächstes Jahr entschieden werden – je nachdem wie viele Helfer zur Verfügung stehen. Nächstes Jahr sollte also bedacht werden, die LaNaWi rechtzeitig zu planen.

Jonas Jäckel wird den Leitfaden erweitern und neues Material zum Grillsäubern kaufen.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Alina ist um 19.15 dazugekommen.  
Beschlussfähigkeit: 15 von 18 Mitgliedern

## **7. ESE – Luisa, Maïke**

Der erste Vorschlag für „So geht's los“ Heft wurde von Luisa vorgestellt. Die Idee ist, sich nur auf die Daten zu beschränken mit der Info, dass genaue Infos auf unserer Homepage zu finden sind, damit sich die Erstis direkt mit unserer Homepage vertraut machen. Verbesserungsvorschläge werden von Luisa aufgenommen und verarbeitet.

## **8. Schlauchboottour – Tom**

Änderung des Termins: Die Tour muss am 3.7. stattfinden, da am 2.7. keine Boote mehr frei sind. Alle werden gebeten, in ihrem Semester die Info zu verbreiten, dass der Termin im Newsletter falsch ist. Die Preise (wie im Newsletter geschrieben) sind: 6€ im Vorverkauf und ab 1 Woche vorher: 8€. Es wurde dieselbe Strecke wie letztes Jahr gewählt und 5 Boote für je 10 Personen



bestellt. Tom wird eine facebook-Veranstaltung erstellen.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Maike hat die Sitzung um 19.30 verlassen.  
Beschlussfähigkeit: 14 von 18 Mitgliedern

Tom stellt einen Antrag auf Ausfallbürgschaft:

Antragsteller: Tom Franitzka

Antrag: Der FSR Hydrowissenschaften möge einen Finanzrahmen von 600€ für die Schlauchboottour am 03.07.2016 beschließen.

Abstimmung: Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

## 9. Soccer-Rückblick – Norman

Auf dem Soccer Turnier am letzten Wochenende wurde von unserer Mannschaft der 3. Platz erreicht. Die Aktion wurde von allen Teilnehmern gut angenommen. Derzeit sind 11 Spieler dabei, wobei durch den Newsletter nochmal 3 Leute dazugekommen sind. Je nachdem wie sich die Spielerzahl entwickelt, soll sich regelmäßig getroffen werden. Das UFZ hat Teile des Teilnehmerbeitrags gesponsort, sodass ein Teil unseres Finanzzuschusses zurückerstattet werden kann.

## 10. Berufungskommission Hydrochemie und Wassertechnologie – Fiona

Ein Mitglied aus der Berufungskommission ist zurückgetreten. Es wird also jemand neues gesucht. Jonas Jäckel möchte gerne den freien Platz einnehmen. Beim nächsten FakRa soll Jonas offiziell eingetragen werden.

## 11. Rückblick Vernetzungstreffen

Die Bereichsbüros und Einbindung der Studenten wurden angesprochen. Außerdem kämpfen die Juristen nachwievor um Weiterbestand. Dafür haben sie Unterschriftenlisten rumgegeben, die auch in und von den FSREN verteilt werden sollen. Bei uns hängt eine an der Pinnwand. Datenschutz: Die Hochschulen sammeln derzeit Daten, allerdings gibt es keine richtige Regelung in welchem Ausmaß sie das dürfen, was problematisch ist. Dieses Thema wird in Zukunft brisanter. Der Stura wird sich WalkyTalkys anschaffen. Es gab die Anmerkung dazu, dass es auch Apps gibt, die wie WalkyTalkys funktionieren. Für größere Veranstaltungen (z.B. Hywata) wäre das evtl. interessant.

SZ-Bikes: David Färber (fsr Verkehr) sammelt nachwievor Ortsvorschläge.

SLM: Es ist noch nichts Neues geschehen, daher alles noch sehr unklar.

Willkommenskultur, Webrelaunch (TU Homepage): Es bestehen viele Probleme. So ist eine klare Übersicht nicht gegeben, die Einschreibung funktioniert nicht und das Format ist nicht kompatibel. Das nächste Vernetzungstreffen findet bei den Forstis in Tharandt statt, der Termin dafür ist noch nicht bekannt.



## 12. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

### a. Sonstiges / Informationen:

- Nächste Sitzung (21.06.) fällt aus
- Wasserseminar-Helfer (Jonas J. verkauft abends Getränke, es gibt jemanden für vormittags und für nachmittags)
- Lebensmittelverkostung (Studie) wird nicht von uns in den Newsletter aufgenommen
- Klausurtermin Wasserbewirtschaftung: Tom hat ihr geantwortet, sie kümmert sich selbst
- Fahrrad-Stadtpläne vom Stura: Ese-Organisationsteam soll nachfragen, ob sie pro Ese-Tüte einen Plan bekommen können.
- Es gibt eine App, in der man alle Ese-Termine aller FSRe sehen kann: Wir sind nicht interessiert

### b. Anstehende Aufgaben

- SZ-Bike-Standorte melden: Steffi übermittelt die von uns vorgeschlagenen Standorte.
- Domain bezahlen: Jonas kümmert sich
- Benjamin & Jonas J. bezahlen Flipchartbögen und holen diese auch bei der Tuuwi ab
- farbiges Papier kaufen: Benjamin kümmert sich
- FSR-T-Shirts bestellen: Benjamin kümmert sich
- Gruppenfoto mit neuen T-Shirts
- Leitfaden Uni-Tag, LaNaWi ergänzen
- Glühbirne für Baustrahler kaufen: Benjamin kümmert sich

### c. TOPs für die nächste Sitzung:

- Schlüssel, Finanzantrag Grillkasse, Klausurtagung, Stura, Schlauchboottour

### d. Sitzungsleitung und Protokollant für nächste Sitzung:

- Sitzungsleitung: Jonas Jäckel, Protokollant: Benjamin Gutzmann

### e. Termine

- 17.6. Wasserseminar
- 27.6. 15 Uhr Holger Mann (SPD) im Stura
- 2.7. Roberts Rückkehr
- 3.7. Schlauchboottour
- 8.-10.7. Sommerklausurtagung 19hain (Maika übernimmt Organisation)

### f. Themen für Newsletter: Schlauchboottour

*Sitzung um 20.14 Uhr geschlossen.*